

# **BAB 1. PENDAHULUAN**

## **1.1. Latar Belakang**

Praktik kerja lapang (PKL) merupakan kegiatan mahasiswa untuk terjun langsung bekerja pada suatu perusahaan atau industri dan unit instansi lain yang diharapkan mahasiswa bisa dapat menerapkan dan mempraktikkan keahlian, keterampilan yang sudah didapatkan selama dibangku perkuliahan. Praktik kerja lapang (PKL) yaitu suatu program yang diwajibkan bagi seluruh mahasiswa Politeknik Negeri Jember dan dilaksanakan pada semester lima untuk program studi D3 Manajemen Agribisnis Jurusan Manajemen Agribisnis.. Adanya Praktik Kerja Lapang (PKL) Mahasiswa mampu mengembangkan keahlian dan ketrampilannya secara spesifik yang membantu mengasah keahlian dan kemampuan yang dimiliki oleh mahasiswa.

Intalasi Penelitian dan Pengkajian Teknologi Pertanian (IP2TP) Cukurgondang adalah salah satu kebun yang dimiliki oleh Balitbu Tropika yang berfungsi sebagai kebun koleksi mangga IP2TP Cukurgondang dan berdiri sejak tahun 1975 (setelah berada dibawah Badan Litbang Pertanian), yang beralamat di Desa Cukurgondang, Kecamatan Grati, Kabupaten Pasuruan. IP2TP Cukurgondang merupakan salah satu kebun koleksi plasma nutfah mangga terlengkap di Asia Tenggara, dan terlengkap kedua di dunia, setelah india. Kebun Percobaan Cukurgondang memiliki 13,2 Ha yang terbagi atas kebun I (seluas 11,87 ha), kebun II (seluas 1,15 ha).

Tanaman pepaya (*Carica papaya L.*) merupakan tanaman buah tropis yang mempunyai kandungan gizi yang tinggi, berbuah sepanjang tahun tanpa mengenal musim, produksi cepat dan memiliki nilai komersial yang tinggi. Banyaknya pemanfaatan dan permintaan buah pepaya belum didukung dengan penyediaan buah pepaya yang cukup. Salah satu penyebab ketidak cukupan tersebut adalah kurang baiknya sistem budidaya tanaman pepaya sehingga produksi rendah.

Varietas lokal yang sedang berkembang dimasing – masing daerah, seperti varietas unggul pepaya hasil introduksi seperti pepaya Eksotika, Sunrise solo, Bangkok dan California yang sudah banyak dibudidayakan. Balitbu Tropika telah

melepas empat varietas pepaya yaitu Sari Rona, Sari Gading, Carindo, dan Merah Delima. Pepaya Merah Delima adalah varietas Unggul Baru (VUB) yang dilepas oleh Kementerian Pertanian, sehingga perlu dilakukan penyebaran informasi tentang bagaimana cara budidaya yang benar agar tanaman pepaya berproduksi tinggi. Pepaya Merah Delima dihasilkan dari proses karakterisasi, seleksi dan hibridasi. Pepaya Merah Delima ini memiliki banyak keunggulan dibanding pepaya lokal lainnya seperti ukuran buah kecil – sedang (1,2kg/buah), daging buah tebal produksi tinggi, dan cita rasa lebih manis.

Pemasaran merupakan suatu proses dan manjerial membuat suatu individu atau kelompok mendapatkan apa yang mereka butuhkan dan yang diinginkan dengan menciptakan, menawarkan suatu produk yang bernilai kepada pihak lain atau segala kegiatan yang menyangkut penyampaian produk atau jasa mulai dari produsen sampai konsumen. pemasaran adalah kegiatan yang dilakukan oleh penjual dan pembeli dengan bertukar barang dan menghasilkan laba bagi salah satu pihak yang terkadang pada pihak yang terkadang pada pihak lainnya mengalami kerugian.

## **1.2 Tujuan dan Manfaat**

### **1.2.1 Tujuan Umum di Adakannya Praktik Kerja Lapangan (PKL):**

- a. Mahasiswa dapat menambah wawasan dan keterampilan serta dapat mempraktekkan ilmu pengetahuan terkait mengenai kegiatan yang terdapat di perusahaan atau instansi sebagai tempat Praktik Kerja Lapangan.
- b. Meningkatkan kemampuan mahasiswa dalam mengembangkan keterampilannya pada bidang keahliannya sebagai bekal setelah lulus untuk bekerja.

### **1.2.2 Tujuan Khusus di Adakannya praktik kerja lapang (PKL):**

- a. Mahasiswa dapat mengetahui, mempraktekkan secara langsung dan terlibat dalam kegiatan budidaya tanaman pepaya merah delima.
- b. Mahasiswa dapat mengetahui, mempraktekkan secara langsung, dan ikut terlibat dalam kegiatan panen, pasca panen sampai tahap pemasaran pepaya merah delima.

### 1.2.3 Manfaat Praktik Kerja Lapang

- a. Mahasiswa menambah ilmu pengetahuan secara teori maupun praktik terkait budidaya tanaman yang terdapat di IP2TP.
- b. Mahasiswa dapat membaca prospek pasar usaha budidaya tanaman buah khususnya pepaya merah delima

### 1.3 Lokasi dan Jadwal Kerja

Kegiatan Praktik Kerja Lapang (PKL) dilaksanakan di instalasi penelitian dan pengkajian teknologi pertanian (IP2TP) Cukurgondang, Kecamatan Grati, Kabupaten Pasuruan, Jawa Timur. Praktik Kerja Lapang (PKL) dimulai pada bulan 01 September 2021 – 31 Desember 2021 kegiatan di mulai dari hari senin sampai kamis jam 07.30 – 16.00 WIB dan hari jumat jam 07.30 – 16.30.

### 1.4 Metode Pelaksanaan

Metode pelaksanaan yang dilakukan selama kegiatan Praktik Kerja Lapang (PKL) di IP2TP Cukurgondang Pasuruan antara lain:

#### A. Observasi Lapang

Observasi Lapang metode ini merupakan kegiatan pengumpulan data atau informasi dengan cara turun langsung ke lapang untuk mendapatkan data – data yang diperlukan.

#### B. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan kegiatan pengumpulan data berupa gambar yang berfungsi untuk mencari data pendukung dengan menggunakan kamera, yang didapatkan selama melaksanakan Praktik Kerja Lapang (PKL).

#### C. Studi Pustaka

Studi Pustaka merupakan metode yang digunakan dalam pengumpulan data skunder atau tidak langsung. Studi pustaka ini dapat diperoleh dari berbagai sumber salah satunya adalah sumber tertulis berupa buku, jurnal, ataupun sumber lain yang dapat dipertanggung jawabkan.